
近年潢川县积极培育壮大医药产业， 先后签约引进了圣光医
药医疗器械孵化园、甾体生物科技、庆宇药业、青沃生物科技园、鹏
升生物制品等大批项目，并逐步落地投产，形成粗具规模的医药产
业链条。 图为

3

月
18

日，圣光医药医疗器械孵化园的物流配送中
心里，工作人员正在分拣配送药品。 蔡丽摄
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引导茶企茶农科学采摘春茶维护生产者和消费者利益

我市今起发布信阳毛尖茶采摘指数
信阳消息（记者公堂）

“信阳毛尖还没开采， 淘宝上
已经开卖

2015

年新茶了。 真
不知道这茶是从哪采的？ ”很
多网友对信阳毛尖新茶未开
采便上市提出质疑。 从今日
起，本报开始每天刊发由信阳
市茶叶协会监测发布的信阳
毛尖采摘指数预报。

为更好地服务全市春茶生
产， 努力加强对信阳毛尖原产
地产品的保护工作， 信阳市茶
叶协会从去年开始启动信阳毛
尖采摘指数预报发布。 信阳毛
尖茶采摘指数的预报发布，在
引导茶企茶农及时分批采摘春
茶， 推进信阳毛尖茶产品结构
调整优化， 引导信阳毛尖茶消
费者科学理性选购方面起到了
积极的作用。 同时还有利于加

强信阳毛尖原产地产品的保
护， 切实维护广大生产者和消
费者的利益， 努力实现全市茶
叶增产、企业增效、茶农增收。

信阳市茶叶协会根据信
阳毛尖的开采条件， 参照
《地理标志产品信阳毛尖茶》

（

GB/T22737~2008

） 国家标准
中的鲜叶分级指标， 以一芽一
叶初展为标准， 将信阳毛尖茶
采摘指数划分为五个等级：一
级为尚不可采摘（符合标准
的芽叶在

5%

以下）， 二级为
少量可采摘（符合标准的芽
叶达到

5%~20%

），三级为部分
可采摘（符合标准的芽叶达到
20%~50%

）， 四级为大部分可
采摘（符合标准的芽叶达到
50%~80%

）， 五级为全部可采
摘（符合标准的芽叶达到

80%

以上）。市茶叶协会通过每天对
全市

7

个主要产茶县区和固始
县选择

63

个观测点的天气情
况、茶树长势情况、茶园管理
情况、茶树芽叶生长情况等进
行实时观测，然后对观测数据
进行汇总， 并会同茶叶、气
象、农业等方面的专家，对物
候期观测结果、 有效积温和
各县区观测结果及时梳理分
析、科学研判，最后确定次日
的信阳毛尖茶采摘指数，并
于当日下午

5

点前通过相关
媒体广泛发布。

不规范限整改
河区安全监管局做好非煤矿山

节后复产验收工作
信阳消息（杜超）近

日， 河区安全监管局对全
区非煤矿山企业进行节后复
产验收，根据矿山企业申请，

聘请专家对矿山逐个进行检
查， 对检查中发现的局部高
陡边坡、浮土浮石、台阶不规
范、警示标志不齐全等问题，

责令矿山企业限期整改，对

验收中安全生产条件不符合
规定的矿山企业， 坚决不予
恢复生产。

截至目前，河区
13

家
矿山企业中， 完成复产验收
的

10

家，有
3

家矿山企业未
达到复产条件， 河区安全
监管局已下达限期整改指令
书，责令整改。

新形势新挑战
河区全力备战春茶生产

信阳消息（记者马保群
见习记者潘家栋）“磨刀不
误砍柴工”， 春茶开采在即，

为做好春茶的生产和上市，

河区强化各项工作措施，

早谋划、早部署、早行动，全
力备战春茶采摘前的各项准
备工作， 力促全年茶叶产业
提质增效。

据悉，河区
2014

年新
增茶园面积

2.4

万亩， 总面
积达

60

万亩，预计今年采摘
面积

50

万亩以上。去冬今春
以来，河区气温偏高，适宜
茶树生长。 今年

1

月下旬到

2

月上旬，又连降几场雨雪，

提高了土壤含水量， 茶树长
势良好， 全区茶叶将在

3

月
下旬陆续开采， 预计产量较
去年增长

5%~10%

。

该区针对春茶生产面临
的新形势、新挑战，及时召开
春茶生产座谈会， 对春茶生
产工作再动员、再安排、再准
备。围绕当前采茶工紧缺、加
强茶叶市场监管、 春茶销售
等问题展开讨论， 共同探索
加快茶叶生产转型升级，拓
展茶叶销售渠道， 最大限度
保证茶农增产增收。

新渠道很便捷
信阳中院首例远程视频接访成功举行

信阳消息（胡洋陈晨）

“信访人，请你陈述下申诉请
求……” 远程视频接访系统
中最高法院法官向信访人郑
某询问道。

3

月
17

日上午，信
阳中院首例远程视频接访在
该院视频接访室内进行。经过
视频调试、网上申请等前期准
备工作，信访人通过远程视频
平台与最高法院法官进行“面
对面”的沟通交流，充分表达
信访诉求，并得到接访法官清
晰明了的释法答疑。

经过接访法官对上访人
质疑的正当防卫和投案自首

情节进行释法答疑， 明确答
复其一、 二审法院判决适用
法律并无不当， 判决结果合
理，并劝其息诉罢访。 “这种
视频接访形式， 让我节省了
进京的成本和精力， 很便
捷。 ”在视频信访结束后，信
访人郑某说道。

据悉， 此次运用远程接
访系统在信阳中院尚属首
例， 这种形式不仅开辟了当
事人的信访新渠道， 减少了
当事人诉累， 也有利于减少
进京上访数量， 逐步化解信
访矛盾。

规范经营秩序提升服务水平
五星农贸市场被评为省“文明诚信市场”

信阳消息（记者殷英
通讯员李雅娟） 记者近日获
悉，在省工商局、省文明经营活
动办联合举办的全省争创“文
明诚信市场”活动中，经过层层
推荐、选拔，我市五星农贸市场
被命名为

2014

年度“文明诚信
市场”。

近年， 市市场发展服务中
心以创建国家卫生城市为抓
手，在所辖市场对照创建标准，

全面升级改造市场基础设施，

集中开展环境综合整治， 全力
加强日常卫生保洁； 通过开展
“创建文明市场， 增辉文明城
市” 活动， 进一步完善管理制
度，规范经营秩序，提升服务水
平；引进产销直接对接、平价加
便利的先进超市经营管理模
式， 对有条件的农贸市场实行
“农改超”改造，使其成为布局
合理、 处理功能齐全、 便捷安
全、服务规范化、体系化的全封
闭式生鲜农副产品超市， 改善

经营环境，提升市场品位。我市
农贸市场整体面貌发生了较大
的变化， 管理服务水平得到显
著提升， 在国家卫生城市创建
工作中顺利通过了省级和国家
级专家的评审， 获得了市场经
营户和消费者的普遍认可，五
星农贸市场正是其中缩影。

据了解，由于在平安创建工
作中表现突出，五星农贸市场还
在省“平安市场”创建工作评选
中被推荐为省“平安市场”。

信阳毛尖茶采摘指数预报
3

月
20

日
采摘指数：一级，尚不可采摘

信阳市茶叶协会


